
住工廈易搞出人命 當局嚴打不妥協

救生工會玩罷工 拯溺誰負責
要脅全民運動日再搞事 拿市民安全做文章離譜
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牛頭角及長沙灣兩場工業大
廈大火，引起公眾關注消防隱
患。發展局局長陳茂波指出，
當局未來數星期會對列為首輪
執管目標的工廈加強宣傳，讓

業權人及經營者盡快糾正，又計劃在下個立法年度
提出修例建議，加強打擊工廈非法住用問題。他強
調，工廈住户面對極大消防安全風險，人命攸關，
當局不能妥協，必須嚴厲取締。

陳茂波昨日以《防患未然加強執法》為題發表網
誌指出，現時本港一些工廈存在違契用途，如用作
補習社、商店、食肆、娛樂、康樂場所等，引來大
批公眾出入。他希望公眾明白，工廈消防風險跟其
他商住大廈不可相提並論，因為現時有數百座舊式
工廈欠缺自動灑水系統，一些工廈還領有牌照貯存
或製造危險品，一旦發生火警，後果不堪設想。
因此，他指地政總署上周五宣佈新執管安排，8

月29日起，若發現有工廈單位違契用途可能招來公

眾出入，而其所處工廈同時有處所領有消防處發出
的製造或貯存危險品牌照，單位即被列為首輪取締
目標。分區地政處會向業權人發警告信，要求14天
內糾正，否則會啟動程序收回單位。

陳茂波：增宣傳促糾正
他表明，署方未來數星期將會對列為首輪執管目

標的工廈加強宣傳，讓工廈業權人、經營者及公眾
知悉，並且有時間作出糾正。

他了解到有人或感不便，但希望大家顧及自己及他
人安全，理解和支持當局安排。至於其他類別的工廈
違契個案，署方會繼續按現行安排採取執管行動。
為針對工廈單位非法住用問題，陳茂波透露，屋
宇署2012年起一直進行大規模執法行動，截至今年
5月底，已巡查99幢目標工廈，並發出131張清拆令
及中止更改用途命令。有需要時，屋宇署會向法院
申請封閉令，取締非法住用用途。

■記者 馮健文
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香港文匯報訊（實習記者 華鎧
瑩）香港人口老化，除了需要改善
社區配套，更重要是合適的醫療體
系，以及一眾醫護人員的悉心服
務。行醫30載，專責老人科的莫
俊強醫生認為，老人科的與別不
同，在於需要疾病治療外更多照
顧，在康復、心理及社會關係問題
上亦需要關注，病人與醫護人員的
關係更密切。
1993 年起屯門醫院增設老人

科，莫俊強與上司被調來「開
荒」，種下了23年的根，從最初
只有一個病房的老人科，發展合
併成內科的分支，到現在已有十
多個病房，笑言「看着屯門醫院
長大」。
受早年電視劇《杏林雙傑》影

響，莫俊強希望成為既能治病，又
可提供心靈支持的醫生。他曾陪父
親到門診，明白為了見醫生的數分

鐘，病人需要付上至少半天時間，
「希望病人帶走的不只是藥物，還
有更多，如對病況的了解、慰問
等。」

難忘一句安慰 病人妻即喊
他憶述行醫多年，最難忘是一

名妻子20年來不辭勞苦，推着行
動不便、坐輪椅的中風丈夫定期
覆診，回想有次覆診後安慰一
句：「妳也挺辛苦的。」太太便
淚如雨下，說醫生是第一位慰問
自己的人。
莫俊強續指，從事老人科比一

般專科更需要耐性，不太適合急性
子的人，因為長者較嘮叨，表達能
力普遍較弱，而且需要慢慢解釋病
況，看診時間較長，「老人家很喜
歡與別人聊天，很多時病痛無法醫
治，但多說一兩句話，也會令他們
感到很快樂。」

現年55歲、餘下5年便退休，
莫俊強指，對過去工作沒有遺憾，
能夠於系統成熟的香港老人科佔一
角色已是意料之外，感激病人讓他
的知識及技術更上一層樓。

屯院老人科「開荒牛」：治病更「醫心」

■莫俊強在屯門醫院老人科服務
23年。 華鎧瑩 攝

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）中學文憑試上周放
榜，正生書院有學生刻苦數年，由加減數等小學課程
從頭讀起，今年考獲16分有望繼續升學，立志實踐兒
時成為體育老師的夢想。另有學生今年一圓全科合格
目標，將投身酒店行業努力工作。校長陳兆焯昨日與
兩名學生在電台節目分享文憑試應考點滴及成果，他
強調該校教育目標在於讓學生找到自我方向，相信人
只要有動機，就能成事。
正生書院重考生張均兆重讀一年，今年考獲16分，

比去年進步5分，計劃報讀教練課程，目標成為體育老
師。「小學時已經有這個理想，卻因行錯路，令理想一
度擱置」，直到被派往正生，均兆看見一班師兄都在努
力學習，發現自己從未放下熱誠，決定發奮讀書。
「一開頭讀書幾辛苦，好似乜都唔識咁，要從小學生

（課程）開始讀，數學還要從加減數學起。」均兆坦言
需多年才能追上學業。如今他跟家人同住，母親看到兒
子改變十分高興。均兆會努力學習，回報親恩。
重考生鄺彥文全科合格，經學校介紹前往酒店工作。
他指，在正生生活6年，從以往感覺母親嘮叨，到今日
明白對方心意，感激校長老師關愛，人生得以改變。

校長：引導學生認識自己
陳兆焯表示，校方着重引導學生認識自己，訂立人生

方向。「學校每日讀書時間只得兩小時，其餘時間還有
不同技能訓練，但正因時間寶貴，學生才會珍惜」，且
師生同住，學生可於空閒時間發問，學習主動權落在他
們身上。他又指，該校將進行改善工程，但政府至今未
有界定戒毒學校，新校址目前未見進展。

正生重考生盼圓夢執教鞭

香港文匯報訊（記者 殷翔）香港有約50
萬名少數族裔居民，每年以逾1.8%速度增
長。慈善社會服務機構新家園協會在民政事
務總署贊助下推行「少數族裔青年大使」計
劃，招攬少數族裔青年任義工協助少數族裔
居民求職、就學等，幫助他們融入香港社
會，兩年間為少數族裔居民提供逾6,500人
次義務服務，廣獲好評。昨日平機會主席陳
章明等主禮嘉賓，為表現出色的新界區少數
族裔青年大使頒發嘉許狀。
「少數族裔青年大使計劃（新界區）青年

大使嘉許禮暨多元文化嘉年華」昨日舉行，
由少數族裔居民自行組辦的有獎遊戲攤位，
吸引數百名少數族裔和附近居民參加。少數
族裔青少年為來賓表演精彩的民族歌舞。平
機會主席陳章明、巴基斯坦駐港領事館領事
Mr. Nawab Ali Rahoojo等擔任嘉賓，為26
名少數族裔青年大使頒發嘉許狀。
新家園協會員工、來自巴基斯坦的Kam表

示，他來協會工作兩年多，幫助逾50名少數
族裔就業及求學，感覺很有意義。他指，香
港是福地，有很多善心人為弱勢人群提供無
償服務。獲嘉許的青年大使、今年16歲的巴
基斯坦裔少年Mohammad Haroon表示，課
餘時間在協會做義工已快兩年，能幫助同胞
感到很快樂。他表示，印象最深的是好幾次
協會致電他到醫院，為同胞擔任翻譯工作。
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■陳章明(左三)等主禮嘉賓為嘉許禮揭幕。 殷翔 攝

荔園移師室內 歎冷氣玩遊戲
香港文匯報訊（實習記者 華鎧瑩、李慧宜）「荔
園Super Summer 2016」昨日迎來第一個周日，今年
選擇移師室內場，雖然場地較偏遠，但仍吸引不少家
長帶同小朋友入場遊玩。本年新增高卡車遊戲
「XRace」，有賽車團體組隊包場「鬥車」，體驗香
港首個電動高卡車場。
昨日到場遊玩者以家庭為主。今年遊樂場移師至亞
洲國際博覽館，但無阻市民享受天倫之樂，趁着昨日
假期，陪同小朋友到場玩樂。今年場地比去年寬敞，
且設有冷氣裝置，玩得盡興的同時，也不用熱得汗流
浹背。

家長嘆遊戲限高太嚴
陳先生一家四口對荔園整體環境評價不俗，尤其滿
意冷氣設備，玩得非常舒適。然而，陳太認為，部分
遊戲高度限制要求太高，她表示大兒子身高120厘

米，卻不能玩身高限制為130厘米或以上的「充氣大
暴走」。她又認為，一些簡單遊戲應任由小朋友自行
進場。
居於東涌的Elaine亦趁假期陪同女兒到場玩樂，她

表示，自己去年也有到位於中環海濱的荔園遊玩，但
當時室外氣溫太高，且人多擠逼，玩得不夠盡興。她
大讚今年有室內冷氣設施，環境又乾凈。

車手包場兩小時「鬥車」
逾30度炎炎夏日無阻車手熱情，「香港車神聯盟」

20名具小型賽車經驗的成員，昨日包場兩小時，體驗
香港首個電動高卡車場。負責人黃先生指，香港難得
有戶外高卡車場地，決定組團支持，雖然經驗十足，
但強調「每個場地設計不同，園方提供的15分鐘安全
訓練課堂還是要上。」
黃先生親身落場試玩後，指速度對有經驗賽車手略

嫌不足，但相信對普遍市民已經足夠，而且設計完
善，賽道有直路、彎路、也有連續數個彎位，「對一
大班朋友遊玩是安全並愉快的體驗。」
開放公眾環節中，有日常駕駛經驗的陳小姐指，特
意相約駕車好友到場遊玩，十分好玩，但同樣認為速
度可以調快一點，「明白安全重要，對高卡車遊戲整
體感滿意。」

■陳氏一家大小前來玩遊戲。 華鎧瑩 攝

記者昨日到受罷工影響的灣仔摩理
臣山游泳池，泳客袁先生平日有

游泳習慣，每周至少兩次前來游泳。
昨日下班後，他特地坐15分鐘巴士趕
來泳池，結果被告知主池關閉。
他表示，救生員罷工對市民有很大
影響，對其做法「並不贊同，完全可
以用其他辦法解決」。

市民不撐罷工 怒斥工會
與丈夫特意前來游泳的阮太則對此
大感憤怒，她表示每周都有游水習
慣，多個泳池中，摩理臣山泳池環境
最好，「懂得游泳的人都會在主池
游，而此次主池關閉，只能回家。」
她表示，不會支持工會罷工，「整日
拿市民安全造文章，其行為最影響市
民正常游水，令人十分憤怒。」
救生員「無影」令泳客「頭痕」，

原來近50名港九拯溺員工會救生員昨
午到沙田康文署總部請願，工會代表
郭紹傑指，昨日近400名救生員罷工，
佔全職及兼職救生員總數近20%。他

批評，署方拒絕增加編制人手和設立
救生員獨立職系，令前線欠缺200名救
生員，下月初或於「全民運動日」再
罷工。

康文署：不應剝削泳客權利
康文署助理署長霍李湘玲指，昨日

900多名救生員當值，但逾百多名救生
員沒有上班，多個泳池須局部開放，康
文署向受影響泳客致歉。她續指，康文
署今年向服務不少於兩個月的救生員增
加10%約滿酬金，吸引更多人投身季節
性救生員，期望各方以理性務實態度、
善用可行方法處理問題，直言「總好過
剝削泳客使用泳池的權利」。
署方發言人指，署方2015至2016年
度及2016至2017年度，分別增加21個
及16個公務員救生員職位，並在過去5
年先後增加逾180個合約季節性救生員
名額，涉及每年額外開支約1,600萬
元。發言人續說，署方會繼續在本年度
不同時段增加合約季節性救生員名額，
以增加泳灘及游泳池救生員人手。

香港文匯報訊（記者 尹妮、陳文華）每逢炎夏，市

民最愛游泳消暑，但又擔心救生員再搞罷工。連年搞

事的港九拯溺員工會昨日又發起罷工，逾百名救生員

沒有當值，至少4個泳灘暫停救生服務及12個泳池要

局部開放。工會代表承認，罷工人數較預期少，將會

作出檢討，並打算在下月5日至7日「全民運動日」

期間，發起3天連續罷工行動向署方施壓。不過，有

人批評有關行動罔顧市民安全，泳客張先生表示，昨

日很多地方沒有救生員，直言「幸好現在沒有事發

生，否則責任誰負？」

■泳客袁先生反對救
生員罷工。

聶曉輝 攝
■摩理臣山泳池主池及兒童池均沒有開放。

聶曉輝 攝

■銀線灣沙灘掛起紅旗，救生員服務暫停。


